

# とまちやん通信

角ともこ県議会レポート

2017.4 April vol.39

## 未来ある子どもたちのために 子育ち環境を整え、食の安全を確保する

二月定例議会

### 子育て支援について

保育所・幼稚園に関することを福祉部・教育委員会部局を統合して子育て支援を行っている高知県での調査をもとに質問しました。

発行者 角智子 〒690-0063 島根県松江市寺町67-23  
TEL.(0852)28-8880 FAX.(0852)28-8881  
E-mail sumi@tomachan.net  
URL http://www.tomachan.net/

# とまちゃん通信



丸亀町商店街振興組合理事長の古川康造さん(左端)と調査メンバー

**縦割りを廃し、横断的な視点で取り組む**

高知県に移動し、高知県庁での調査の前に当初予定になかったNPOで運営する高知こどもの図書館を観察しました。休館日であるにも関わらず快く対応していただきました。寄付などで図書を集めほ

香川県高松市丸亀町商店街は、バブル崩壊時、シャツメーカー街化していました。その少し前からこれではいけないと、商店街では再生に向けた計画作りをしてこの計画の実行に乗り出しました。それは、土地の所有権と利用権を切り離すことでした。

ただ、この再生計画の実施には法律の壁があり、市も県も支援に動いてくれませんで、したが、商店街の役員は国へ出向き、法律の規制を破ることができるのか相談し、識者による委員会で議論が進む中で、国の実証実験として取り組むことができたのです。規制の壁にも負けず、商店街の皆さんも役員を信頼し任せてくれたことも大きな成功の一要因です。

会派県外(香川県・高知県)調査

## シャツメーカー街からの再生

民主県民クラブでは2月1日～3日、香川県と高知県で調査を行いました。

60年間の定期借地権を設定するごとに土地の所有権を失うことなく、土地が有効に利用され、そのことが人を呼び、商店街の活性化につながり、歩いて暮らせる街になります。商店街の熱意と努力の賜物を見せつけられ、脱帽するばかりのまづづくりでした。

60年間の定期借地権を設定するごとに土地の所有権を失うことなく、土地が有効に利用され、そのことが人を呼び、商店街の活性化につながり、歩いて暮らせる街になります。商店街の熱意と努力の賜物を見せつけられ、脱帽するばかりのまづづくりでした。

## 高校生議会の取り組み

香川県議会では、これまで議長提案という形で新成人議会やフレッシュマン議会等に取り組んできました。

昨年度は、議長から高校生議会が発案され、県内各高校で議会に出る高校生を選挙によって選出し、地方創生を

テーマに意見発表し、議員が評価して上位5名の意見を決議とし、知事と議長に提出されました。選挙権が18歳に引き下げられたときでもあり、主権者教育にもつながる取り組みとして評価しますが、残念ながら継続して行われるものではなく、その時の議長の発案という形を取っているため、今年度は実施されていません。この取り組みを参考に主権者教育の一つの取り組みとして私たちも検討したいと思います。

## 手話言語条例について

3月6日、県議会議員有志

で島根県ろうあ連盟による手話言語条例の制定に向けての勉強会を行いました。全国各地で手話言語条例が制定されており、隣の鳥取県では2013年10月に条例を制定、全国74自治体で条例が作られています。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

3月6日、県議会議員有志で島根県ろうあ連盟による手話言語条例の制定に向けての勉強会を行いました。全国各地で手話言語条例が制定されており、隣の鳥取県では2013年10月に条例を制定、全国74自治体で条例が作られています。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

島根県でも条例制定に向け、議員で理解を深め、取り組んでいきます。

そのキリノ大統領の決断に、関わった人がこの島根にいたことに、今日の講演を聞き動きました。そして娘である加納佳世子さんもまた、お父様の信念を受け継ぎ、教育に生かしてござられた人でした。

そのキリノ大統領の決断に、関わった人がこの島根にいたことに、今日の講演を聞き動きました。そして娘である加納佳世子さんもまた、お父

様の信念を受け継ぎ、教育に生かしてござられた人でした。

そのキリノ大統領の決断に、関わった人がこの島根にいたことに、今日の講演を聞き動きました。